



PAROISSE NOTRE-DAME DE BOULOGNE

Information Paroissiale, 2 avril 2017

5^e Dimanche du Carême

Ez 37,12-14 – Ps 129 – Rm 8,8-11 – Jn 11,1-45

Accepter notre vraie condition

La liturgie de la Semaine Sainte, qui commence dans huit jours, nous invite chaque année à suivre de plus près les derniers moments de la vie du Christ sur Terre ; à chanter joyeusement Son arrivée triomphale à Jérusalem ; à entrer dans l'intimité de Son dernier repas partagé avec ses proches ; à veiller avec Lui pendant qu'Il prie dans le jardin des Oliviers ; à suivre Ses pas douloureux sur le chemin de la croix. Elle nous invite à contempler un Dieu qui agonise sur le bois du supplice, qui n'arrive pas à retenir la vie qui s'en va inexorablement vers sa fin, un Dieu fragilisé et finalement vaincu par la haine et la jalousie de Ses créatures. Puis attendre patiemment l'heure de sa Résurrection pour fêter, en toute fin, Sa victoire sur la mort.

C'est sans doute la semaine la plus intense et la plus riche, spirituellement parlant, de toute l'année. Par contre, malgré cette belle invitation que la liturgie nous propose, elle nous donne l'impression que nous ne pourrions jamais être plus que de simples observateurs, des spectateurs passifs de la Passion de Jésus-Christ. Après tout, nous ne pouvons rien faire concrètement pour L'aider, tout comme l'ont fait un Cyrénéen ou un saint Jean. Malgré l'ardeur de notre participation à la liturgie, nous ne pouvons pas altérer la suite des événements, faire en sorte que Jésus souffre moins. C'est la « Marthe » en nous qui se lamente de rester inerte, de ne pas pouvoir agir, d'être contrainte de jouer le rôle de sa sœur Marie.

Mais, c'est justement pour cette raison que la liturgie, et tout particulièrement celle de la Semaine Sainte, nous est si importante ; elle souligne le fait que nous ne sommes pas les premiers protagonistes dans l'histoire de notre propre salut. Nous étions tous des prisonniers du péché et de la mort, et nous ne pouvions nous extirper nous-mêmes de cette condition. Nous étions totalement dépendants de l'action du Christ, de ce qu'Il a fait gracieusement pour nous sauver. La liturgie nous rappelle qu'avant d'agir, nous devons apprendre d'abord à recevoir gratuitement. Ça ne veut pas dire que nous devons adopter une attitude de passivité vis-à-vis de Dieu. Mais, dans nos relations avec Lui, et en conséquence nos relations avec les autres, c'est la « réceptivité » qui prime sur l'action. La spiritualité de la réceptivité consiste à accepter notre position de faiblesse et à ouvrir notre cœur pour accueillir chaque don gratuit que Dieu nous fait. Ensuite, c'est donner à notre tour ce que nous avons reçu, de façon gratuite ; non seulement à ceux et celles que nous apprécions, mais surtout à tous ceux qui sont dans une position de faiblesse vis-à-vis de nous. Celle-ci peut être exprimée par une pauvreté matérielle, ou par une dette d'ordre moral – la personne qui m'a offensé, celle qui m'a blessé, celle qui a été injuste.

Pendant la dernière Cène, Jésus nous dit : « Sans moi, vous ne pouvez rien faire » (Jn 15,5). Ceci n'est pas une condamnation, mais un constat. C'est notre orgueil qui cherche une plus grande indépendance par rapport à Dieu et qui finit par nous séparer de Lui. Le Christ nous invite à accepter humblement notre vraie condition de dépendance et à entrer plus profondément dans une spiritualité basée sur la réceptivité. La Semaine Sainte nous offrira beaucoup d'occasions de contempler tout ce que le Christ a fait pour nous. A nous de Le remercier et de voir comment nous pouvons agir de la même manière envers notre prochain.

Alors, bonne montée vers Pâques !

père Richard

Cette semaine à la paroisse...

- L 3 20h30 Chorale (Verdun)
M 4 12h45 Pique-nique après la Messe
(parvis)
14h30 Chapelet (église)
Me 5 18h00 Soutien spirituel aux
demandeurs d'emploi (Verdun)
J 6
V 7
S 8 10h15 Prier avec la Parole (église)
D 9 16h00 Concert d'orgue (église)

Prochaines dates à retenir...

- 12 avril Journée de la Miséricorde (église)
19 avril Veillée d'intercession (église)
23 avril Conférence : Enquête sur l'image
(église)
15 juin Dîner paroissial (Verdun)

« Nous sommes devant toi,
Saint-Esprit, Notre Seigneur.
Viens à nous et reste avec nous :
daigne entrer dans nos cœurs.
Sois le guide de nos actions,
indique nous où nous devons aller,
fais nous voir ce que nous devons
faire, pour que, avec ton aide,
notre travail puisse t'être agréable.
Toi seul, sois notre inspirateur
et dirige nos intentions.
Ne permets jamais que nous
fassions obstacle à la justice,
toi qui es l'infinie équité.
Ne permets pas que notre
ignorance nous amène à mal faire,
que les flatteries nous fassent
fléchir, que les intérêts, moraux ou
matériels, nous corrompent.
Attache nos cœurs à toi seul,
vigoureusement, par le don
de ta grâce. Amen. »

St Isidore de Séville
fête le 4 avril

Pour les demandes de baptêmes, de mariage ou de Messes, renseignez-vous auprès de l'accueil à l'église...

2 rue de l'Église
tél. : 01 46 05 15 06

lundi, mardi, mercredi, jeudi, vendredi
de 15h30 à 18h30

samedi
de 9h00 à 12h00

Pour tout autre renseignement, adressez-vous auprès du secrétariat paroissial...

2 rue de Verdun
tél. : 01 46 99 99 20
fax : 01 46 99 99 26

lundi, mardi, mercredi et vendredi
le samedi matin
(fermé le lundi matin et jeudi)

nd.boulogne@laposte.net
www.notre-dame-de-boulogne.fr

Dimanche des Rameaux

Notre procession des Rameaux avec le père Henri monté sur un âne aura lieu encore cette année. Rendez-vous à 9h30 dimanche prochain dans la cour du presbytère, 2, rue de Verdun. La procession arrivera à l'église pour la Messe de 10h00.

Concert, dimanche 9 avril

Notre prochain concert de la Saison 2016-2017 aura lieu le **dimanche 9 avril à 16h00**. Ce concert de Musique Vocale Baroque « **Entre ombre et lumière : Motets et Histoires Sacrées** », permettra d'entendre des œuvres de compositeurs italiens et français du 17ème siècle, dont le magnifique "Reniement de Saint-Pierre" de M.-A. Charpentier. Il sera interprété par un ensemble de chanteurs et de musiciens placé sous la direction de Didier Seutin, qui assurera également le jeu d'orgue. Entrée gratuite, libre participation aux frais.

50 ans du diocèse, le 11 juin

A vos agendas ! Mgr Aupetit nous invite à nous rassembler au stade Yves du Manoir (Colombes) le **dimanche 11 juin prochain de 8h30 à 16h30**. Cette journée festive sera ponctuée de temps forts : Messe avec tous les prêtres et les diacres du diocèse pendant laquelle 300 adultes recevront le sacrement de la confirmation, pique-nique festif tiré du sac, spectacles, aire de jeu pour les enfants,... Des cars seront mis à disposition pour faciliter les trajets. Inscription obligatoire sur le site www.50ans.diocese92.fr

P.S. A la demande de notre évêque, toutes les églises du 92 resteront fermées le matin du dimanche 11 juin afin de favoriser la participation de toutes les paroisses à cet événement exceptionnel.

Pas trop loin d'ici...

1/ Jeudi 6 avril de 12h45 à 14h00

Conférence de Carême : « *Habiter en confiance* » avec Christine Fisset, responsable à l'association le Rocher. ND de la Pentecôte, La Défense.

2/ Dimanche 23 avril à 16h30

Après « Pierre et Mohammed » Francesco Agnello met en scène et en musique un texte d'Erri de Luca sur les circonstances de la naissance de Jésus intitulé, « Au nom de la mère ». Maison St-François-de-Sales.

Horaires de la Semaine Sainte

- **De lundi à vendredi**
 - 7h30 : Offices des Laudes dans l'église.
- **Jeudi Saint, 13 avril**
 - 20h30 : Messe de la Dernière Cène et nuit d'Adoration
- **Vendredi Saint, 14 avril**
 - 12h30 : Chemin de Croix au Parc Rothschild
 - 15h30 : Chemin de Croix à l'église
 - 20h30 : Office de la Passion
- **Samedi Saint, 15 avril**
 - 21h30 : Vigile Pascale (avec 4 baptêmes d'adultes)
- **Dimanche de la Résurrection :**
 - 10h00 et 11h15 : Messe
 - (pas de messe à 18h30)

Conférence : Enquête sur l'image

Le dimanche 23 avril, Dimanche de la Miséricorde, aura lieu à l'église une conférence avec des projections sur les meilleures peintures de la Résurrection jusqu'à la Pentecôte. Intitulée « Enquête de l'image, enquête sur l'image » cette conférence commencera à **15h30**. Entrée gratuite, libre participation aux frais.

Catéchèse du Pape

Le pape François a continué, lors de l'audience générale du mercredi, sa catéchèse sur l'espérance chrétienne :

« Abraham est pour nous non seulement père dans la foi, mais père dans l'espérance. Et ceci, parce que dans son histoire, nous pouvons déjà saisir une annonce de la résurrection, de la vie nouvelle qui vainc le mal et la mort elle-même. Notre espérance ne porte pas sur des raisonnements, prévisions et assurances humaines ; et elle se manifeste là où il n'y a plus d'espérance, où il n'y a plus rien en quoi espérer, justement comme cela s'est produit pour Abraham, devant sa mort imminente et la stérilité de sa femme Sara. La grande espérance s'enracine dans la foi, et précisément pour cela, elle est capable d'aller au-delà de toute espérance. Oui, parce qu'elle n'est pas fondée sur notre parole, mais sur la Parole de Dieu. Nous sommes invités à suivre l'exemple d'Abraham, en faisant confiance, non pas à nos sécurités, à nos raisonnements, à nos propres forces, mais au Dieu de la résurrection qui maintient sa promesse à l'heure de la mort ».

Refrain du psaume

Près du Seigneur est l'amour, près de lui abonde le rachat

Evangile de dimanche prochain

Mt 27, 11-54

« *Après l'avoir crucifié ils se partagèrent ses vêtements en tirant au sort* ».

Obsèques

Portons tout particulièrement dans nos prières les membres de notre communauté qui nous ont quittés cette semaine :

Luciano MAZZOTTI - Bernard AUGUSTIN
Colette ARMYNOT du CHATELET,
née Castelli

Louise GAUTHERON, née FEDON

Saint de la semaine

St Isidore de Séville (+636)

Son père Severianus avait dû fuir Carthagène devant les Wisigoths qui persécutaient les catholiques. Il se réfugia à Séville. Ses quatre enfants deviendront des saints : Léandre, Florentine, Fulgence et Isidore. A la mort de ses parents, Isidore est encore bien jeune, mais son frère aîné, St Léandre devenu Evêque de Séville, l'élève comme un fils. Isidore se nourrit des livres dont regorge la bibliothèque fraternelle. En 599, à la mort de Léandre, Isidore lui succède comme Evêque de Séville. Il présidera des Conciles et travaillera à la conversion des Goths à la vraie Foi. Tout en gouvernant avec un grand dévouement son diocèse, il écrit sans relâche. Toutes les richesses de la culture classique qui ont enchanté sa jeunesse, il les sent menacées par les invasions barbares. Il rédige donc de très nombreux ouvrages, dont le plus connu "Les Étymologies" est une encyclopédie qui transmettra aux siècles suivants l'essentiel de la culture antique. C'est à lui, avant les Arabes, que l'Occident doit sa connaissance d'Aristote. Ce sera une des bases des études en Occident jusqu'à l'époque de la Renaissance. Il occupera le siège épiscopal de Séville durant quarante ans, y fonda de grands collèges et influença les conseils royaux.

fête le 4 avril

	lundi	mardi	mercredi	jeudi	vendredi	samedi	dimanche
Horaire des Messes :	19h00	12h15	12h15	12h15	9h30	9h30 18h30	10h00 11h15 18h30
Confessions :		16h30-18h30			16h30-18h30	10h00-11h30	
Permanence de prêtre :		16h30-18h30			16h30-18h30		